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上证指数：
开盘：2415.20 最高：2418.56 最低：2390.65
收盘：2395.07 涨跌：-17.56 成交：500.43亿元
上涨：214家 下跌：710家 平盘：43家

深成指数：
开盘：10043.02 最高：10076.68 最低：9933.21
收盘：9957.32 涨跌：-70.89 成交：512.29亿元
上涨：455家 下跌：875家 平盘：83家

11月23日沪深指数
股民热线：0551-5223801 E-mail:wq69535104＠sina.com

上证指数日K线图

深成指数日K线图

国元视点

向上反抽无力
谨防周四变盘

周三两市早盘开盘后不久出现上冲，随着汇丰11月PMI

数据预览的发布，指数盘中出现跳水，截至收盘，沪指报收于

2395点，成交和前日持平。就后市看，连续缩量后股指反抽

力度较弱，对于30日线破位后的反抽一直未能兑现，短期股

指偏乐观的走势是暂时在2400点上下铸就小平台，而悲观的

走势则是进一步破位下行造成均线系统的空头排列向下。

个股表现冰火两重天
屋漏偏逢连夜雨，这边欧债不断扯皮之中，那边新兴

市场衰退迹象明显，汇丰控股周三发布的初步数据显示，

11月份其编制的中国制造业采购经理人指数（PMI）在短

暂回升之后再次跌破荣枯分界线50，为2009年3月份以

来最低，显示制造业活动可能重新陷入了收缩。此前PMI

曾连续几个月季节性回升，一度给市场造成经济软着陆

的错觉。而此番重新回到荣枯线下，我们认为对市场的

影响有喜有忧，忧的是经济前景依然微妙，进一步回落大

势所趋，喜的是市场一直有着“经济退，政策进，股市涨”

的运行逻辑，经济回落会给乐观人士看多政策进一步放

松提供新论点。而从周三市场的表现来看，冰火两重天，

一方面券商保险煤炭银行等强周期权重股领跌，另一方

面不少个股连续缩量后午盘展开了反击，包括一些防御

性的品种，如食品饮料等。

操作中保持谨慎
30 日线破位之后技术上存在反抽确认跌破的有效

性，而此番反抽的力度极弱，连续三日仅以走小平台的方

式进行反抽，与此同时，创业板走势和沪指相比仍然要强

很多，这意味着小盘股补跌尚未完成，短期市场走势乐观

地看，继续在2400点上下走小平台甚至完成30日线的反

抽，但近期黑天鹅较多，尤其周四出现变盘可能性较大，

因此要防范，如有利空出现的前提股指跌破平台牵引30

日线向下的可能，操作中保持谨慎，控制仓位，短线客可

适当参与缩量调整到位后的个股反弹，以及岁末历来有

所表现的白酒股。 国元证券

中国政法大学资本研究中心主任刘纪鹏：

推出积极的资本政策股市会抬头

机构测市

申银万国证券研究所于11月22

日至 23 日在北京中国大饭店举行

“2012投资中国战略年会”。会议邀

请近 20 名专家及 100 多家具有长期

发展前景的上市公司高管和机构投

资者交流。申银万国认为，2012年全

年CPI上涨3.2%，预计全年经济增长

8.6%；A 股或存在一次大级别的行

情，沪指最高看到3000点。 和讯

申万：A股2012年将有一波大行情

《货币战争》作者宋鸿

兵 11 月 23 日称，黄金和白

银的长期看涨趋势将持续

10年以上。

宋鸿兵认为：“从基本

趋势看，欧元版的量化宽

松和美元的第 3 次 QE 都

将在未来的 1 年中陆续展

开，黄金和白银的长期看

涨 趋 势 将 持 续 10 年 以

上。” 东财

一家之言

《货币战争》作者宋鸿兵：

黄金白银将看涨10年以上

以史为鉴

历史性大底的数字玄奥
从 A 股市场的历史性大底部分

析，就不难看清楚当前大盘所处的

正是一个历史性机遇。被公认的历

史性大底，如 1994 年的 325 点、2005

年的 998 点、2008 年的 1664 点以及

目前还不被公认的 2307 点，这些数

字有什么玄奥呢？将 998 点-325 点

=673 点、1664 点-998 点=666 点、而

2307 点-1664 点=643 点，三组后一

个大底减前一个大底所得的三个数

值非常接近，均值为 661 点，那么，

2307 点 -1664 点 =643 点, 与 均 值 只

相差 18 点，即便是以周一的低点减

18 点得到 2378 点，这也就是说,即

便近日大盘还有反复，可下跌的空

间已经非常之小，投资者完全不必

盲目恐慌！

东财

刘纪鹏认为，目前的国际形势对

中国来说是机遇，我国的经济总体上

是健康的，债务率并没有到国际的警

戒线，财务数字明显支持股市的向

好，而上市公司的成长性也非常好。

世界上如果只有一个股市好那就应

该是中国，宏观支撑我们的股市向

好，核心就是股市的政策出了问题。

货币政策不明确，创业板三高超募，

大小非对市场的压力越来越大。政

策因素当中，我们不仅要强调货币政

策的问题，而且要强调监管政策的问

题和制度性缺陷。把这些问题找到

了，中国股市自然就会抬头。

对于股市该推出什么样的支持

政策，刘纪鹏认为，从政策的角度看，

中国股市新政的第一点应该大胆推

出积极的资本政策。不仅要提到宽

松的财政政策，还要在提到稳健政策

的同时提到积极的资本政策。对于

新三板政策，刘纪鹏是明确反对的，

如果没有拿出解决办法而急于推出

新三板，创业板的恶名很容易在新三

板复制，其影响面将会更大。

对于如何改变创业板的制度，刘

纪鹏认为，要从本质上改革现在的发

行制度，一是要监审分离。二是加强

承销商和保荐代表人责任，相关上市

企业如果出现问题或者出现造假等

现象，就应该对不负责任的承销商和

保荐人课以巨额罚款、吊销执业资

格，甚至将保荐人永远罚出场，给予

刑事制裁，真正做到责权利统一。三

是完善创业板公司股东治理结构，从

实质上改变家族公司的格局。

赵衡

专家论坛
近来，外围市场再次发生动荡，欧洲的债券危机在短期内看来只有加深的趋势，而美国市

场虽然暂时没有更坏的消息，但受经济长期低迷的影响，资本市场的动荡也进一步深化。但

是，海外经济不景气对中国也是机会，中国经济发展总体还是很不错的，外资也比较看好中国

大陆的市场，中国的股市照理说应该跑赢全球市场，但目前中国的股市却始终萎靡不振，这其中到底有何原因，如何看

待中国股市未来的发展。为此我们采访了中国政法大学资本研究中心主任刘纪鹏教授。
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